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安全で美味しい
学校給食は地産地消で

佐倉市議会報告

発行者連絡先
043-485-8035

●…すべての関税を撤廃し、
貿易を自由化

国際ルールが最優先され、自国の産業を

守ることは許されません。

日本型農業はアメリカやオーストラリア

などの大規模農業（農地１０００倍）に太

刀打ちできず、食糧自給率は２７％以下に

なると農水省は試算しています。

●…食品の安全緩和で、
脅かされる食の安全

日本国内で使われている約８００の食品

添加物が３０００種類に拡大し、安全が脅

かされます。

事前交渉では、ポストハーベスト（収穫

後の農薬処理）や遺伝子組み換え作物の表

示をやめるよう要求されています。

牛肉のＢＳＥ対策で生後２０ヵ月までの

輸入としていた規制を４２ヵ月に引き下

げ、ＴＰＰの参加を前に、すでに米国の要

求への譲歩が始まっています。

●…雇用の自由化で、
アジアから安い労働力が流入

今以上に、雇用の不安定化と低賃金が加

速することになります。

●…医療の自由化

株式会社による病院経営や保険外診療

（自由診療）が拡大し、日本の医療制度『国

民皆保険』が崩される危険があります。

学校給食は教育の一環

自校方式で地元の農産物を取り入れた佐

倉の給食は、子どもたちの体にも心にも優

しく、地域の農業や食の安全を学ぶ食育の

時間です。

地産地消の食材３５品目

市内すべての小中学校、公立幼稚園・公

立保育園では、栄養士さんが献立を工夫し、

地場の食材を購入しています。

週４日の米飯給食には１００％佐倉産米

を使用、その他季節の野菜や果物３５品目

が取り入れられ、共産党先輩議員の地産地

消の提案が活きています。

ＴＰＰで食糧自給率が低下

地産地消を活かした学校給食は守れるの

か質問しました。

教育長は「ＪＡいんば等と引き続き連絡

・提携をとってまいりたい」と答弁。

しかし、ＴＰＰは競争がすべてに優先さ

れる協定です。ＩＳＤ条項（企業と国の紛

争を処理する条項）で、競争に反すると見

なされ、訴えられる可能性もあるのです。

国境を越えて多国籍企業が利益を得やすいように、すべ

てを競争優先にするのがＴＰＰ協定です。

食の安全だけでなく、医療、保険、労働等、多くの分野

で国民の暮らしを脅かすＴＰＰは止めるしかありません。

佐倉市議会議員 萩原陽子
７月号
2013年

暮らし脅かすＴＰＰ
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農家戸数減少の原因は

平成１５年まで続いた減反政策がありま

す。この影響について市は、生産意欲を後

退させ、耕作放棄地拡大の原因になったと

答弁しています。

今は飼料米・加工米・米粉米などへの転

作を奨励していますが、価格が安く、とて

も生産費を賄える収入にはなりません。

新規就農者受け入れの取り組みは、現在

１１組となり県内トップと言います。多く

は有機農業を中心に考えている方たちで、

もっと支援に力を入れ、佐倉の農業活性化

を進めるよう求めました。

企業参入促すアベノミクス

外貨を稼ぐ攻める農業で「輸出を２倍に

し所得を２倍にする」が、アベノミクス成

長戦略のキャッチフレーズです。

しかし、少数の大規模経営に農業生産の

８割を委ね、伝統的な家族農業や多くの兼

業農家で成り立ってきた日本の農業をつぶ

す方向は誤った選択です。

食の安全は地産地消から

食の安心・安全を支え、地域農業を発展

させるために、市は農業振興政策として地

産地消を大事な取り組みと位置づけていま

す。学校給食への提供をもっと増やし、佐

倉産の農産物を市内消費者にＰＲするため

には直売所の整備に力を入れるべきです。

新鮮で安全な農産物は市民から望まれて

います。農家は一生懸命つくっても、販売

までなかなか手が回りません。

国の方針に基づいて市は、生産（１次産

業）、加工（２次産業）、流通・販売（３次

産業）を連携させる６次産業化事業を今後

進めていく方向ですが、補助金を貰うため

のハードルは高く、市の援助が欠かせませ

ん。

佐倉市の農業の現状と課題

食料は命の源です。消費者と生産者との信頼関係をつくり、地域社会の活性化と豊

かな食文化の継承をめざし、食糧自給率を向上させる農業政策が求められます。

畜産 戸数 飼育数

豚 3 1024

乳牛 8 205

肉用牛 11 2609

鶏 1 1980

畜産農家の現状
（平成24年）

地域の活性化と
豊かな食文化を
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和田あぐりマーケット

太田まちの駅
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舎
建
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使
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を
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め
て
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市
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意
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交
換
の
場
を
設
け
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市
民

が
納
得
で
き
る
庁
舎
建
設
を
進

め
る
必
要
が
あ
り
ま
す
。

平成２０年度に策定した「佐倉市温暖化対

策地域推進計画」の進捗状況について質問し

ました。

今年は５年後の見直しの時期に当たります

が、まだ着手されていません。「京都議定書

目標達成計画に向けて、佐倉市でも温室効果

ガス削減目標を設定し、市民・事業者・市の

協同のもと、取り組みを推進する」とした目

標は、今どうなっているのでしょうか。

めて太陽光発電のソーラーパネルが設置さ

れ、以後新築された佐倉中学校、和田ふる

さと館などに合計９０㌔／h のソーラーパネ

ルが設置されました。しかしこれ以降、公

共施設への設置はストップしています。

学校など、公共施設の屋根を利用して太陽

光発電を大きく取り入れる自治体が増えて

いますが、蕨市長は消極的です。

しっかりとした環境政策をまちづくりに

位置づけ、削減の具体的対策と佐倉にあっ

た再生可能エネルギーの可能性を研究する

ことが必要です。

＜温室効果ガスの主な要因はＣＯ２＞

温室効果ガスの削減に向けて

佐倉市のＣＯ２発生源は、民生部門（家庭

など）、運輸部門（交通・流通）、産業部門

の３者がほぼ当分に近く、１９９０年比で

６％削減するとした国の温暖化対策方針に

ならい、市でも目標を設定して３者の協同

で削減をめざすことが確認されました。

しかし現在、目標の追求はなく、３者の

協議会も設置されていません。

具体的な取り組み状況

①家庭からのＣＯ２排出を削減する対策とし

て、環境家計簿の配布、エコライフ推進員

による啓発活動が行われていますが、目標

や効果の検証はしていません。

②太陽エネルギー活用については、平成１２

年に完成した佐倉ミレニアムセンターに初

深刻な地球温暖化をを止めるために

地域からＣＯ２削減を
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原発のない社会の実現のためにも、自

然エネルギーを活用するまちづくりを求

めました。
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í賛否の一貫性を問う

「憲法第９６条の改定反対」「ＴＰＰ交

渉への参加を止めるよう求める」発議案

は、日本共産党が提出しました。

昨年、民主党政権時にＪＡ印旛が提出

したＴＰＰ参加反対の請願には全会一致

で賛成しながら、安倍首相の進めるＴＰ

Ｐに反対しない会派には一貫性がありま

せん。

í生活保護基準の引き下げに伴う
システム改修費の計上に反対

生活保護基準額は、保護を受けていな

い多くの低所得者が介護保険や国保、保

育料等の減免を受ける場合や就学援助利

用の基準にもなっているため、影響が大

きいものです。

格差と貧困が拡がる中で、日本では保

護されるべき低所得者の２～３割しか制

度が利用されていません。

受給のハードルを高くすれば、セーフ

ティネットの役割を果たせなくなりま

す。このような基準の引き下げはやめる

べきです。

í『街中にぎわい事業』は国の補助金を

活用した商店街活性化に資する予算であり、

賛成です。

しかし、商店街の負担は一部であっても決

して軽い金額ではなく、手を挙げる余力のな

い商店街もあると考えられます。

長期的には、電気代の節約になり、ＣＯ２削

減の効果を考えた市の政策として進めるべき課

題だと思います。

平成２５年度６月議会

主な議案･請願･陳情･発議の結果
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結
　
　
果
　

議案

平成２５年度一般会計補正予算 × × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

国民健康保険税条例一部改正 × × × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

佐倉東保育園民営化に係る運営法人選定委員会条例制定 × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

請願 核兵器全面禁止の決断と行動を求める意見書提出の請願 ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ×

×

陳情 年金削減を中止し制度改善を求める意見書採択の陳情 ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ×

×

発議

憲法第９６条の改定に反対する ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ×

×

ＴＰＰ環太平洋連携協定交渉への参加を止めるよう求める ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ×

×

京成本線通勤特急の増便を要請する ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

【
御
礼
】

日
本
共
産
党
佐
倉
市
委
員
会
が
実
施

中
の
ア
ン
ケ
ー
ト
に
は
、
多
く
の
み
な
さ
ま
か
ら

ご
意
見
を
い
た
だ
き
、
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

今
後
の
活
動
に
活
か
し
て
ま
い
り
ま
す
。
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